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新学期有新气象  撸起袖子加油干 

       —记北碚田中校本：教授推门听课，打造优质课堂 
 

2017 年 9 月 13 日下午 2:30，北碚田家炳中学各位英语教师又一次相聚在

408 教室，开展英语校本研修活动。饶薇老师主持了本次活动。西南大学黄宇教

授到达现场亲临培训指导。不到一周时间，黄宇老师已经是第二次来到学校。上

周四，黄宇老师就早早来到学校，进入四位英语老师的课堂，听取整个上午的课

程。这次她又带着自己的听课笔记和培训计划来到我校。全校的英语教师都深受

感动，带着饱满的情绪参加了本次英语校本研修活动。本次校本研修活动包括有

两项内容： 

1. 本次听课反馈教师们进步的地方，以及在课堂设计中，还有哪些不足。 

2. 大家分组讨论，同课异构，思考还有哪些可以改动的地方。 
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一、专家望闻问切、深入课堂把好脉   

黄宇老师上周四共听取了王浪、王佳常、刘冰容、易娟这四位老师的课，

分别为 3 节阅读课和 1 节听力课。她很高兴北碚田中的老师都很人情和开明，

老师们都十分欢迎她走进课堂。黄宇老师很惊喜地发现，这四位英语教师都能够

用很流利的口语全英文授课，在教读单词时也具备了语音意识和拼读意识，课堂

过程中也能够搭建脚手架，引领学生前行，最后还能和学生分享教学目标，让学

生对本节课有更清晰的认识。易娟老师很注意培养学生的学习习惯，她的课前会

有学生带领读书，让注意力更为集中。刘冰容老师用北京这十年变迁的视频最为

上课的引入，学生们一下就有了兴趣。王佳常老师用当天的良好天气过渡到了做

运动，上课的过程很流畅。王浪老师重视学生能力的培养，让学生分享 5 个新单

词，充分发挥学生的主体作用，真正掌握知识。 

  

黄宇老师对这 4 堂课和教师们一起进行了研讨点评并还分享康奈尔笔记法，规范学生的上课笔记 

 

黄宇老师对北碚田中的英语教学及教师的英语素质给予了充分肯定，但也

提出了一些存在的不足。例如，在做听力之前看下题目，提高听前快速阅读的能

力，听和读是相关的，听前的阅读能够帮助学生理解句子的意群。在教新单词的

时候要做好词汇整合，不能注重了语言形式，忽略语言的意义，语言来源于生活，



 

要从学生最熟悉的东西向前推进。例如，我们教了 keep in touch with sb.(和某

人取得联系)，学生首先想到的就会是手机（cellphone），因此先教这个单词，

电报，传真机，这些不常见的单词，放在手机之后教，不要拘泥于课本上的顺序。 

 

黄宇老师和大家分享听课所得，专家引领、教师们在认真倾听 

 

二、学习交流分享  研讨出真知灼见 

交流碰撞出思想的火花，研讨互动让我们更加的智慧。黄老师的点评分析之

后，就是我们的分组讨论，看看老师们的课堂还有什么提升空间。黄宇老师也好

不吝啬，提出了她的修改意见。例如, 在阅读课中，我们的指令应该更清晰一些。

在列举北京的变化时，分层布置任务可能更好些，可以先布置一些简单的正误题，

然后再让学生补充北京的变化。 

 
教师们在认真讨论，修改课件，努力完善自己、争取更大提升空间 



 

 

三、不忘教师初心、继续砥砺前行着 

此次研修活动贴近我们的课堂，发现了我们的一些不足。在今后的工作

中， 我们决心再接再厉，努力工作，为把学校英语教学各方面的工作提高到一

个新层次而奋斗。 

虽然杨晓钰教授此次研修没有来到，但她仍深深地记挂着我们，一直通过

网络，反复和老师们讨论修改各个年级的教学计划， 最后定稿的教学计划已经

有了很大的改进。相信只要我们一直努力，我们就一定能做得更好！You can if 

you want！ 

 


